

Fecha: 20/11/2024 Vpe: \$342.715

\$696.000 Difusión: \$696.000 Ocupación:

 Audiencia:
 13.500

 Tirada:
 4.500

 Difusión:
 4.500

49,24%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0

Pág: 7

Abandono: al menos tres meses llevaba muerto un adulto mayor en Alerce Norte

Vpe pág:

Vpe portada

REGIÓN. El avanzado estado de putrefacción hizo imposible establecer su identidad. Se trata de un hombre que residía solo en la ciudad satélite. Según Senama, sería el tercer caso en lo que va del año en la región, de características similares.

Carlos J. Véjar cronica@diariollanquihue.cl

I mal olor que emanaba desde una casa del sector Alerce Norte de Puerto Montt alertó a los vecinos de la calle Salvador Zurita. Ello, y la desaparición del único habitante de esa vivienda de quien nada se sabía hace meses hizo sospechar lo peor a los pobladores.

Fue personal de Carabineros de Alerce el que confirmó
la noche del martes la macabra
escena: el vecino yacía sin vida
la interior del inmueble. Solo y
sin lesiones atribuibles a un crimen. De forma preliminar, se
detalló que la data de muerte
del adulto mayor no sería inferior a los tres meses, tiempo en
el que los vecinos no observaron movimiento de familiares
ni de personas cercanas.

Dado el avanzado estado de descomposición del cadáver, resultó imposible confirmar su identidad de forma certera.

INVESTIGACIÓN

Por instrucción del Ministerio Público, tras las primeras diligencias hechas por la policia uniformada, se dispuso la concurrencia de la Brigada de Homicidios y del Laboratorio de Criminalistica (Lacrim) de la Policía de Investigaciones de Puerto Montt.

Tras el trabajo de inspección externa del cuerpo, la comisario Cindy Quijada, de la



LA BRIGADA DE HOMICIDIOS Y EL LABORATORIO DE CRIMINALÍSTICA DE LA PDI TRABAJARON EN EL LUGAR

Brigada de Homicidios, explicó que la identificación del fallecido sólo podrá ser confirmada mediante un examen de ADN. Este procedimiento ya fue encargado al Servicio Médico Legal de Puerto Montt.

Respecto a la labor en el sitio del suceso, la comisario explicó que "se estableció que se encontraba una persona en un avanzado estado de putrefacción y así también, a la impresión externa del cadáver, no se evidenciaron lesiones atribuibles a la intervención de terceras personas".

DURA NOTICIA

Fabiola Oyarzún, la presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores de Puerto Montt, admitió estar impactada por esta mala noticia. La líder social recordó que hace más de 10 años, cuando asumió este cargo, se propuso crear un centro de estadía diurno para adultos mayores.

Al principio funcionó bastante bien. Estaba emplazado en la sede de esa unión comunal, en la población Pichi Pelluco. Recuerda con cariño el apoyo de los concejales de ese entonces: Pedro Sandoval, Héctor Ulloa, Fernando España, Eduardo Matamala, Fernando Orellana y Leonardo González. Al apoyo económico de estas autoridades, incluso de su propio bolsillo, también se le sumó la colaboración de estudiantes universitarios, de carreras como

Terapia Ocupacional o Educación Física, por ejemplo.

Sin embargo, y pese a la sobredosis de voluntad y solidaridad, finalmente la falta de recursos hizo inviable este proyecto levantado por la Unión Comunal de Adultos Mayores.

"Se necesitan más centros de estadía diaria, no hogares", admite Oyarzún ante la consulta de este Diario, sobre qué hacer para impedir que más personas mueran en la absoluta soledad. "Hay gente que no se quiere ir a vivir a un hogar, un asilo, pero sí está disponible para organizarse y realizar actividades durante el día", reflexiona.

Respecto a qué hacer para evitar más historias como esta, apunta una vez más la idea de

Cómo se previenen estos casos en la zona

- Evelyn Valenzuela, directora regional de Senama, comenta que en Los Lagos existen varios dispositivos que tienen como meta estar al tanto de la población de adultos mayores, los que cuentan con apoyo del Estado. Por ejemplo, destaca el Establecimientos de Larga Estadía (Eleam), en Alerce, el que tiene 80 cupos; y las fundaciones sin fines de lucro, que atienden a personas sin una red familiar. A estos se suman los clubes de adulto mayor y las juntas de vecinos, que resultan clave para estar al tanto de quienes están solos. "Si la persona está organizada, siempre va a haber alguien que lo eche de menos ante alguna situación. La prevención empieza desde fomentar la participación de las personas mayores".
- Según el catastro de Senama, el 78% de este grupo etario es autovalente. Para esta población hoy existen viviendas tuteladas en siete comunas. Y se proyecta que estas se amplíen a otras tres de la Región de Los Lagos. Asimismo, Valenzuela recalca que son las familias las principales responsables en estos casos: "Nosotros también podemos intervenir si estas familias requieren ayuda, pero son ellos los principales responsables".

transformar el ex hospital de Seminario como un centro de referencia para adultos mayores de la Región de Los Lagos.

"Siempre les digo a mis adultos mayores en la unión comunal: todos hemos entregado un granito de arena para hacer este Chile lindo y próspero que tenemos. Qué bonito sería, por último, irnos en paz, tranquilos y acompañados. Aunque sea por un vecino. ¡Dios mío! Qué penamás grande tengo. Ningún ser humano se lo merece".

TERCER CASO DEL AÑO

La directora regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Evelyn Valenzuela, admitió que, lamentablemente, hechos como este no son casos aislados. Recordó al menos otros dos este año: uno en Osorno y otro en la Población Modelo.

"Hacemos un mea culpa desde las instituciones. Definitivamente no damos abasto para llegar a toda esta población que está viviendo sola", sostiene Valenzuela en diálogo con El Llanquihue.

Hoy la población de adultos mayores es estimada en 171 mil personas, equivalente al 20,74% de Los Lagos. Se proyecta que en 2050 un tercio de la región tendrá 60 o más años.